

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La traida de aguas

Ayer tarde a las seis se reunió en Capitanía General la Mancomunidad de Municipios.

Presidió el Alcalde de Murcia señor Marqués de Ordoño y asistieron el vicepresidente don Alfonso Torres, el representante del Ayuntamiento de Cartagena señor Mediavilla, y los de Orihuela, Elche, Totana, Fuente Álamo, Lorca, Alhama, Torres de Cotillas, Mula, Crevillente, Bullas y Librilla, el Ingeniero de la Confederación señor Arévalo, el Ingeniero Director señor Marín Montalvo, el representante del Ministerio de Marina y el de Hacienda señor Ossorio.

Después de aprobada el acta de la sesión anterior, se dió lectura al presupuesto formado para el año 1929 y a la memoria y plan de trabajos. Habiéndose en cuatro millones seiscientos treinta y dos mil doscientas pesetas, ampliables en cuatro millones más si fueren precisos para las obras a realizar, lo que debe interesarse de la Superioridad para el ejercicio próximo de 1929 dado que para antes del 31 de Diciembre ha de estar terminado el plan general que permitirá el desarrollo de las obras en los términos que las necesidades demandan y con la rapidez que el Gobierno y la Mancomunidad desee.

Asimismo se hizo constar en acta el agradecimiento y gratitud que se debe al Capitán General Aznar por el impulso dado a este problema, que trató con tanto cariño y tan inteligentemente, congratulándose a la vez del acertado nombramiento del señor Rivera para su función en la presidencia de este organismo, desde la que se espera fundamente, habrá de realizar una labor digna igualmente de todo encomio por los relevantes merecimientos de que goza este distinguido y prestigioso General.

El Capitán General del Departamento

En Madrid se ha despedido de S. M. el Rey, el nuevo Capitán Gral. de este Departamento, Excmo. señor don José Rivera y Alvarez de Caceres, el cual mañana se trasladará a esta ciudad para tomar posesión de su importante cargo.

En el correo del sábado se le espera en esta ciudad y se le rendirán los honores correspondientes.

Función votiva

El próximo domingo, a las diez de la mañana en la capilla del Asilo de las Hermanitas de los Pobres, se celebrará la función votiva en honor de la antigua patrona de Cartagena la Virgen del Rosell y de los Cuatro Santos que en el día de Santa Catalina salvaron a Cartagena de una gran catástrofe, cuando las aguas del mar impulsadas por temible huracán amenazaban con desbastarla en el año 1696.

La cátedra sagrada será ocupada por el cura ecónomo de la parroquia de Santa María de Gracia, don Tomás Colhado.

Concurrirán a esta fiesta religiosa, el clero de todas las parroquias con cruz alzada y el Ayuntamiento en corporación en cumplimiento del voto hecho en aquella fecha.

La Patrona de los Músicos

Con motivo de ser hoy la festividad de Santa Cecilia, Patrona de los músicos, se ha celebrado esta mañana a las diez una misa, postada por el Conservatorio de Música y Declamación, en la Parroquia Castellana de Santo Domingo, la cual fué oficiada por el Teniente Vicario, del Departamento don José Riera.

Durante el acto, el arropio y una orquesta ejecutaron preciosas composiciones.

A la terminación, se cantó una preciosa salve por un grupo de alumnas de dicho Centro docente.

El templo se vió muy concurrido de fieles.

En la Caridad

De extraordinariamente solemne podemos calificar la función religiosa que esta mañana se ha celebrado en la consagrada iglesia de la Caridad, en honor de Santa Cecilia y como acto de adhesión al XV Congreso de Música Sagrada de Vitoria.

Contentos y de enhorabuena pueden estar los organizadores de tal solemnidad por el éxito que ha coronado sus esfuerzos y satisficidas pueden estar la Junta por los valiosos elementos que con tanto desinterés se le ofrecen para el esplendor del culto.

En dicho acto ha sido interpretada por un coro, integrado casi en su totalidad por sacerdotes, la Misa «Hoc est Corpus meum», a tres voces de hombre, del Maestro Lorenzo Perosi, Director de Capilla del Vaticano, y los motetes «Domine, non sum dignus», de L. Vitoria y «Jesu, corona Vigilem», de Reñico, a cuatro voces. Como director del coro ha actuado don José M.ª Torres, Capellán de la Armada, y de organista el de la Consagrada Iglesia don José Sánchez Medina.

También han tomado parte don José Antonio Andujar, Coadjutor de La Unión; don Juan Canillo, Coadjutor del Carme; don Joaquín Mañá, Capellán de la Armada; el R. P. Organista de la Catedral Antigua, don Isidoro Sánchez y don José Visado Odierno.

Como Ministros del Altar han actuado el doctor don Alfonso Ródenas, don Francisco Pérez y don Manuel Martínez Durante.

Reciban todos nuestro parabién a la vez que les rogamos no sea ésta la última ocasión en que nos proporcionen el placer de oír tan dulces y sentidas melodías. Ya era hora de se stollera algo de renovación musical en nuestros templos, donde todavía reina la música añosa y poco devota del siglo pasado.

Tenemos entendido que el día de Santa Bárbara volverán de nuevo a actuar los mismos cantores, con motivo de celebrar la Asociación de las señoras de Artilleros la fiesta de su Patrona.

Deseamos que se confirme, para mayor realce del culto y mayor esplendor del arte religioso.

Cok de la Fábrica de Gas

Servicio a domicilio desde 50 Kilos en adelante

Precios especiales para suministros mensuales a Hoteles, Bares y Cafés y además establecimientos análogos

Necrología

En el barrio de Los Dolores, donde residió, ha fallecido esta madrugada repentinamente nuestro querido amigo el virtuoso presbítero don Antonio Aracil Mensales.

La noticia de su muerte ha causado gran sentimiento en todo Cartagena, donde el finado gozaba de gran estimación. La bondad que le caracterizaba y la sencillez de su corazón le conquistaron el cariño y la amistad de cuantos le conocían.

Era don Antonio Aracil un sacerdote modelo, orador sagrado, elocuente, notable escritor, exquisito poeta, y, sobre todo, un padre celoso del bien de las almas que le estuvieron encomendadas en los cargos que ejerció en distintos pueblos de la Diócesis.

En los primeros años de su carrera fué algo tiempo capellán del Patronato del Sagrado Corazón, al frente de cuya juventud laboró con gran entusiasmo, cooperando al mayor fortalecimiento de dicho Centro donde permanecerá siempre con agrado su recuerdo.

Últimamente estuvo destinado en Alumbres cuya rectoría ejerció con gran acierto.

Una cruel dolencia habíale aquejado en estos últimos años de su vida activa. No obstante, bajaba diariamente a celebrar la misa en la Iglesia de la Caridad y componía bellas poesías, con algunas de las cuales colaboró en este diario católico.

Descanse en paz el alma del virtuoso sacerdote y reciba su familia nuestro más sentido pésame.

Teatro Circo

«El rosal de las tres rosas»

Tres mujeres, abuela, hija y nieto, y cada una defendiendo de sus triunfos respectivos. He aquí el motivo que ha dado ocasión a Lineras Rivas para construir una nueva producción.

Desde el primer momento lo artificial y convencional del asunto se antepone a todo albedío de humanidad y el público comienza a apartarse de la facundia de los personajes, melidos a fervidos oradores. Después, en los actos siguientes el escaso interés de la trama, aleja la atención del auditorio, y la obra acaba con una sorprendente languidez de acción.

Manolita Ruiz, Mercedes Bayona, y los señores Calvo y Ollz hicieron una meritoria labor que fué secundada con acierto por el resto de los intérpretes, mereciendo los aplausos que sonaron al final de los actos y de algunas escenas.

Signado

Contra la gente maleante

Apoche comenzó la guardia civil por disposición de sus dignos jefes, una batalla contra la gente maleante.

Se practicaron cachecos que dieron por resultado el recoger varias armas prohibidas.

También la de los pasatos de extra muros no cesa en sus perquisas para el esclarecimiento de varios hechos realizados recientemente, marchando los trabajos por el camino del éxito.

JUNTA de Protección a la Infancia NUMERO PRIMARIO AYES

114

Conferencia de la tarde

(De nuestro corresponsal en Madrid)

Madrid.—A medio día se ha celebrado en el Ministerio de Estado, el banquete en honor del Ministro y personalidades francesas.

—El tribunal arbitral internacional, integrado por Rodríguez Marín; el embajador de Portugal Me lo. Ministro de Uruguay, Medina; y director del Instituto francés Pierre, de París, ha examinado diez y ocho trabajos presentados al concurso de A. B. C. para esclarecer la nacionalidad de de Colón, no falando y que ninguno permite asegurar, que Cristóbal Colón era español, aunque algunos ofrecen un argumento sólido contra la tesis de que Cristóforus Columbo, nacido en Génova fuera el descubridor del nuevo mundo.

Ante la imposibilidad de otorgar el premio ofrecido de 50.000 pesetas, «A B C», abrirá un nuevo concurso destinado dicha cantidad como premio al mejor libro de texto de las Escuelas Hispanoamericanas.

—Es casi seguro que ningún asunto ajeno a los presupuestos figurará en la orden del día de los plenos de la Asamblea en Diciembre.

Si se autoriza alguna interpección será por tener carácter de urgencia.

—A fines de Diciembre se dicesionará Plac os de la secretaría general de asuntos exteriores del Ministerio de Marina manifestado en el plan de reformas iniciado.

Todo se supeditará, empezando por el Ministerio, Bases Navales al mejor servicio de rendimiento de unidades marítimas.

El plan entrará entre otros aspectos la cuestión de personal y rebajas de edades e imprimirá a diversos organismos del departamento para mayor eficacia y celeridad, modificándose el régimen interior para la ampliación de estudios, nombrándose seis comisiones y cada una entenderá en asuntos concretos, teniendo independencia para el gobierno y administración.

La propuesta irá a los plenos de la Asamblea.

—En Coruña, en el barrio de Santa Lucía se incendió una película, causando gran alarma, a pesar de estar la cabina completamente aislada.

Cinco niños resultaron lesionados al intentar desalojarse la sala debido a la escasez de puertas.

—En Vitoria el Primado ha acogido la iniciativa del prebitero don José Noguera de la celebración de un próximo congreso

de Música Sagrada que podía celebrarse en Barcelona, en el año venidero durante la Exposición.

La procesión del Rosario celebrada ayer resultó brillante. En el balcón principal del Ayuntamiento se hallaban el cardenal, los demás prebiteros y autoridades.

El Alcalde pronunció un discurso de salutación. El Primado agradeció la acogida que el pueblo ha hecho a los congresistas y dió la bendición, cantándose una salve popular.

—Dicen de Roma que el Papa ha inaugurado el Monumento a Benedicto XV.

—En París en la Asamblea de los estudiantes celebrada en Nancy, el Mariscal Lyantey, en presencia de los Obispos y de numerosos catedráticos, pronunció un discurso, diciendo que como viejo colonial, estimaba de su aprobación los artículos setenta y setenta y uno, en lo concerniente a las misiones francesas, que es para Francia de vital importancia.

Ha fallecido la hermana mayor de Clemenceau.

—Noticias de Londres dicen que la hija mayor del Obispo anglicano de Bristol se ha convertido al catolicismo.

—Comunican de Nueva York que el infante don Alfonso de Orleans, ha celebrado una conferencia telefónica de media hora con el Rey de España y con doña María Cristina, informándoles de la buena acogida que ha tenido allí y de la propaganda que se realiza para las Exposiciones de Sevilla y Barcelona.

—En Méjico, se habla de la probable boda del coronel aviador Lindberg con una de las hijas del embajador yanqui en Méjico.

NOVIOS

Los mejores retratos de boda los hace la Galería Fotográfica Casati, Mayor 13: es la más perfeccionada y lujosa, preferida de toda persona elegante.

Avisando un día antes podrá pasar los automóviles hasta la puerta de la galería.

Buques de guerra

Acorazados Han fundado sin novedad en Agaciras, procedentes de Barcelona, los acorazados «Alfonso XIII» y «Jaime I».

Gas Levante S.A. El Inspector de la Compañía está a su disposición para facilitar instrucciones, prácticas sobre utilización económica del gas.